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1. СМИ о Таймыре 
 

В реку Енисей в районе столицы Таймыра выпустили 56 тысяч мальков ценной 
северной рыбы - нельмы 

Возле пассажирского причала города Дудинки в реку Енисей выпустили 56 тысяч 
мальков нельмы, еще порядка 19 тысяч молоди будет выпущено в озеро Кета, 
расположенного на Плато Путорана. Данное мероприятие является компенсационным в 
результате хозяйственной деятельности на территории района ООО «Медвежий ручей» и 
ООО «Черногорская ГРК», компании возмещают тот ущерб, который они нанесли 
окружающей среде. 

Мальки были выращены на Норильском рыбоводно-инкубационном заводе ФГБУ 
«Главрыбвод». Как отметила главный рыбовод Валентина Задойнова, прежде чем выпустить 
рыбу в реку, в живорыбную тару добавляют воду из Енисея, чтобы довести ее до 
температуры естественной среды для мальков. Следующую партию ценной пароды рыбы 
планируют выпустить в августе этого года. 

Впервые выпуски нельмы именно на территории Таймырского муниципального района 
были осуществлены в 2023 году, общим количеством порядка 128 тысяч мальков. 

Отметим, что именно на Таймыре реализуются масштабные проекты по разработке 
полезных ископаемых, поэтому сохранение биологического разнообразия Арктики, в том 
числе природных популяций ценных видов рыб, является одной из главных задач в 
деятельности Енисейского филиала ФГБУ «Главрыбвод». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинцам разъясняют порядок определения даты окончания отопительного сезона 

Администрация города Дудинки напоминает, что согласно законодательству, отопление 
в жилых домах с централизованной системой отопления прекращается лишь тогда, когда 
среднесуточная температура наружного воздуха держится выше 8 градусов по Цельсию на 
протяжении пяти дней. Специалисты отслеживают температурные показатели через сайт 
https://www.krasmeteo.ru/meteo-test.php?idx=23071. 
 Вместе с тем, короткое северное лето требует оперативной подготовки к новому 
отопительному сезону, из-за чего длительное откладывание отключения отопления из-за 
колебаний температуры воздуха не представляется возможным. 

Отметим, что точные сроки окончания отопительного сезона станут известны в начале 
следующей недели: дата прекращения подачи тепла в городские объекты будет согласована 
городской администрацией с ресурсоснабжающими организациями. Информация о сроках 
окончания отопительного сезона будет сообщена дополнительно. 
 
Дороги Дудинки очищают о грязи и песка 

14 июня в рамках исполнения контракта на содержание улично-дорожной сети города 
Дудинки подрядной организацией осуществлялась уборка проезжей части и обочин городских 
дорог от песка, пыли и мусора. 

В проведении работ было задействовано три единицы дорожной техники и 8 человек, 
осуществляющих ручную уборку. Вниманием бригад были охвачены дороги по улицам 
Островского, Матросова, Горького Всесвятского, Щорса. 

Большая генеральная уборка городских дорог традиционно происходит в июне, когда 
дорожное полотно подсыхает после периода снеготаяния. Главной задачей выполнения 
работ выступает очистка дорог от песка, которыми в период зимнего содержания посыпали 
проезжую часть. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
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Новый большой медицинский центр построят в Норильске в 2026 году 
Новая поликлиника вместимостью тысяча человек в смену появится в Норильске в 2026 

году. Медицинский центр – важный объект комплексного плана по развитию города. Кто 
занимается строительством, и какие отделения будут в поликлинике? 

На заводе железобетонных и металлических конструкций готовят изделия для будущей 
поликлиники в Норильске. По проекту здание должно быть из железобетона – только в 
заполярной столице необходимые конструкции не производят. Поэтому из Красноярска их 
отправят в Норильск по воде. Там в районе Талнаха компания «Норникель» и местные власти 
строят новую поликлинику вместимостью тысяча человек за смену. Объект откроют уже во 
второй половине 2026 года, поэтому сейчас на предприятии готовятся к отправке изделий. 

«Норильская больница является очень интересным проектом для нас, потому что это не 
просто типовые изделия – это изделия, которые требуют не только подготовки 
железобетонных изделий, но и всей металлооснастки для ее производства. Сегодня у нас в 
производстве размещены регели, плиты пустотные и, соответственно, на выходе уже есть 
определенная часть продукции. Мы готовы осуществлять отгрузку буквально через 3-4 
недели», – говорит директор Красноярского завода железобетонных и металлических 
конструкций Любовь Самохвалова. 

В Норильске поликлинику очень ждут. Площадь будущего объекта составит более 9 
тысяч кв. м. На такой территории разместят взрослое и детское отделения, гинекологию, 
стоматологию, рентгенологию, женскую консультацию и стационар. Поликлиника станет 
самой крупной в Норильске. 

«Талнах – это не маленький район, это 47 тысяч населения, для Норильска более чем 
четвертая часть. Это работники минерально-сырьевого комплекса компании и из 
сопутствующих структур компании. И также небезызвестный факт, что здание существующей 
поликлиники, которая работала, скажем, так, до последних лет, выведено из эксплуатации из-
за аварийности», – отметил директор Красноярского представительства компании 
«Норникель» Сергей Ткаченко. 

Строительство современной поликлиники – один из важнейших объектов комплексного 
плана социально-экономического развития города на 2024-2035 годы. Возведение объекта 
полностью взял на себя «Норникель». Работы проводятся при взаимодействии с городом, 
краевым Минздравом и Минстроем… 

ТВК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Пенсионерам Красноярского края будут давать сертификаты для бесплатного 
посещения бассейнов 

В Красноярском крае хотят ввести государственный социальный заказ на оказание 
оздоровительных услуг для пожилых людей. По нему пенсионеры смогут получать 
сертификаты на бесплатное посещение бассейнов. 

Соответствующие поправки в закон «О физической культуре и спорте в Красноярском 
крае» в первом чтении были приняты накануне на сессии Законодательного Собрания. 
Реализация госзаказа начнется уже в этом году. 

Планируется, что 500 пенсионеров получат сертификаты на посещение бассейна. 
Средняя стоимость одного занятия с учетом льгот для пенсионеров — сто рублей, номинал 
сертификата на месяц составит 800 рублей. 

«Во втором чтении мы планируем принять законопроект на заседании сессии 4 июля, 
после чего совместно с правительством, министерством спорта края разработаем порядок 
предоставления сертификатов. Предположительно, эта мера начнет действовать с сентября 
этого года», — сообщил председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и 
развитию общественной среды Александр Новиков. 

Если опыт окажется положительным, кроме бассейна пенсионеры смогут посещать и 
другие виды активностей. Также будет увеличено и количество самих сертификатов. 

newslab 
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Новостройки Красноярска распроданы только на 37% 
Перед завершением действия так называемой «льготной ипотеки» эксперты ждали роста 

спроса на первичном рынке. Но в мае 2024 он вырос всего на 5% к апрелю. 
Прогнозы строились на предположении, что покупатели выйдут на сделку до 1 июля 

2024, чтобы воспользоваться ипотекой по сниженной ставке. 
Однако в мае 2024 количество договоров долевого участия на первичном рынке, 

увеличилось всего на 5% — в апреле — 831 сделка с застройщиками, в мае — 873, — пишет 
издание Сибдом со ссылкой на данные Стройнадзора (службы строительного надзора и 
жилищного контроля Красноярского края). 

Наибольшим спросом пользуются компактные квартиры -* средняя площадь квартир в 
договорах долевого участия снижается от месяца к месяцу: апрель - 50, 1 кв. м, май - 47 кв. м. 

А цена напротив — растет. Если в апреле средняя цена за кв. м по ДДУ составляла 120,7 
тыс. рублей, то в мае прибавила 5+% до 127 тыс. рублей. 

По итогам мая только 36,9 % квартир в новостройках Красноярского края нашли 
покупателей. Это не смотря на практически полное отсутствие конкуренции — в мае 
застройщики начали продажи квартир в 3 (!) новых домах. 

Для сравнения — в тот же период времени в Новосибирске было выставлено 30 
новостроек, в Екатеринбурге выставлено на продажу 33 «первички». 

В Стройнадзоре называют две причины «красноярского малостроя» - мэрия Красноярска 
не разрешает возведение новых домов в районах не обеспеченых соцобъектами, цены в 
столице края достигли рекордных значений и находятся на грани покупательской 
возможности красноярцев 

В целом летом деловая активность снижается, в том числе и на рынке недвижимости, 
поэтому восстановления спроса можно ожидать не раньше осени, — считают эксперты. 

ДК 
 

Лжесотрудники Центробанка выманили у красноярского охранника 2 миллиона рублей 
Как сообщили в краевой прокуратуре, в июне 26-летнему мужчине позвонила незнакомка 

и представилась дознавателем столичного экономического отдела, сообщив, что кто-то 
пытается воспользоваться фейковой доверенностью и взять кредит от имени красноярца. 
Позже мошенница связала свою жертву с лжесотрудником Центробанка, который обозначил 
путь дальнейших действий. Мужчина, испугавшись за своё благополучие, по наставлению 
злоумышленника принялся за «исчерпывание кредитного потенциала». 

Всего за пару дней он оформил 4 кредита на сумму 1,9 млн рублей, а вырученные суммы 
перевёл в «сейфовые ячейки». Также на счета мошенников отправились и 99 тыс. рублей из 
личных сбережений. 

На протяжении трёх дней аферисты постоянно были на связи с пострадавшим, чётко 
контролировали его действия и психологически воздействовали. И когда мужчина осознал, 
что стал жертвой аферистов, обратился за помощью к правоохранителям. 

newslab 
 

Жители Красноярского края отдали мошенникам 39 миллионов рублей за последнюю 
неделю 

За последнюю неделю жертвами мошенников стали 204 жителя Красноярского края. 
Согласно сводке о мобильном мошенничестве от прокуратуры по Красноярскому краю, с 
начала года жертвами стали 6 311 жителей края, за это время они передали мошенникам 1 
357 миллионов рублей. 

Специалисты просят сохранять бдительность и при подозрительном звонке 
перепроверить информацию, прежде чем предпринимать такие-либо меры. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин предложил свежий мирный план по Украине 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

Россия выдвигает фундаментальный мирный план, как по Украине, так и для всей 
Евразии. Евразия – крупнейший материк на планете, здесь проживает 5,5 миллиарда 
человек, более 70% населения Земли. Таким образом Путин предлагает мир фактически всей 
планете на новых принципах. 

План Путина очень авторский, если угодно, персональный, хотя, понятно, выдвигается от 
всей России. Но персональный и авторский все же потому, что чувствуется, как президент 
набрасывал его, писал сам. В нем не только прослеживается характерная и узнаваемая 
интонация, но и углубляется, детализируется вся логика неприятия хищнического насилия 
Запада, которую на международной арене вскрывал именно Путин в последние десятилетия, 
поначалу еще в одиночку. 

Итак, сейчас все было сформулировано в основательном послании миру, с которым 
президент России выступил 14 июня, обращаясь к руководству МИД. Ближайшая цель – 
обозначить условия для прекращения боевых действий на фронтах СВО, а в целом – 
предложить новую архитектуру безопасности в Евразии. При этом действия Запада Путин 
назвал нахрапистыми и отметил крах системы евроатлантической безопасности, которой 
сегодня просто нет. 

"Речь идет о том, чтобы в обозримой перспективе сформулировать на Евразийском 
континенте контур равной и неделимой безопасности, взаимовыгодного, равноправного 
сотрудничества и развития. Что для этого предстоит сделать и на каких принципах? Первое: 
надо наладить диалог со всеми потенциальными участниками такой будущей системы 
безопасности. И для начала прошу проработать необходимые вопросы с государствами, 
открытыми к конструктивному взаимодействию с Россией", – заявил глава государства. 

То есть Путин не только провозглашает принципы, но уже и дает прямое поручение 
российским дипломатам. 

Далее, говоря о принципах, Путин развивает свою идею и обращается прямо к Европе и 
тамошним странам НАТО: мы все еще открыты к сотрудничеству, которое и для вас жизненно 
важно. 

"Второе: важно исходить из того, что будущая архитектура безопасности открыта для 
всех евразийских стран, которые пожелают принять участие в ее создании. "Для всех" 
означает, что и европейских, и натовских стран, безусловно, тоже. Мы живем на одном 
континенте, что бы ни происходило, нельзя географию поменять, нам так или иначе придется 
сосуществовать и работать вместе", – отметил Владимир Путин. 

Обращение к европейским странам НАТО прозвучало неожиданно. Казалось бы, кто уже 
с ними считается и вообще хочет разговаривать? Мы сбиваем английские и французские 
ракеты, жжем "Леопарды" – вот, собственно, и все отношения. А тут Путин протягивает руку и 
говорит как есть. 

"Опасность для Европы исходит не от России. Главная угроза для европейцев – в 
критической и всевозрастающей, уже практически тотальной зависимости от США в военной, 
политической, технологической, идеологической и информационной сферах. Европу все 
больше сдвигают на обочину глобального экономического развития, погружают в хаос 
миграционных и других острейших проблем, лишают международной субъектности и 
культурной идентичности... Если Европа хочет сохранить себя в качестве одного из 
самостоятельных центров мирового развития и культурно-цивилизационных полюсов 
планеты, ей, безусловно, нужно быть в хороших, добрых отношениях с Россией, и мы, 
главное, к этому готовы", – указал российский лидер. 

Как третий принцип Путин призывает активизировать диалог уже между имеющимися в 
Евразии многосторонними организациями. Это Союзное государство, ОДКБ, ЕАЭС, СНГ, 
ШОС. А четвертое: пора обсуждать новую систему гарантий коллективной безопасности 
внутри Евразии, без участия внешних сил. То есть американские военные базы – прочь с 
материка! Зачем эта оккупация? 

Ну и пятое: мы готовы работать в общей широкой повестке. 
"Пятое: важной частью евразийской системы безопасности и развития, безусловно, 

должны стать вопросы экономики, социального благополучия, интеграции и взаимовыгодного 
сотрудничества, решение таких общих проблем, как преодоление бедности, неравенства, 
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климат, экология, выработка механизмов реагирования на угрозы пандемии и кризисов 
в глобальной экономике – все важно", – сказал президент РФ. 

Каждая из перечисленных – огромная тема. Подключайтесь. Россия и Китай, как 
стержень безопасности в Евразии, здесь уже заодно. 

"В ходе недавнего визита в Китайскую Народную Республику мы обсудили эту 
проблематику с председателем КНР Си Цзиньпином. Отметили, что российское предложение 
не противоречит, а, напротив, дополняет и полностью согласуется с основными принципами 
китайской инициативы в сфере глобальной безопасности", – сообщил Путин. 

Очень хорошо. Таким образом, у России есть вечнозеленый проект, отражающий наши 
представления о прекрасном на просторах Евразии. И уже вот в такую конструкцию Путин 
вписывает нашу конкретную мирную инициативу по условиям прекращения боевых действий 
на Украине. Но, в отличие от фундаментальных инициатив по Евразии, эти предложения 
нуждаются в срочном рассмотрении. Срок годности у них небольшой, поскольку они делаются 
в условиях конкретного положения на фронтах. Поскольку ситуация там подвижная, то и у 
нашей инициативы может истечь срок годности. То есть в каком-то смысле мы имеем дело со 
скоропортящимся продуктом. Но пока он свеж и ярок. Вот наши условия для мгновенного 
прекращения боевых действий и начала переговоров. Их всего два. 

Первое – отвод ВСУ с наших территорий. 
"Так вот, эти условия очень просты. Украинские войска должны быть полностью 

выведены из Донецкой, Луганской народных республик, Херсонской и Запорожской областей. 
Причем, обращаю внимание, именно со всей территории этих регионов в пределах их 
административных границ, которые существовали на момент их вхождения в Украину", – 
максимально конкретно высказался Путин. 

Второе – отказ от вступления в НАТО. 
"Как только в Киеве заявят о том, что готовы к такому решению, и начнут реальный 

вывод войск из этих регионов, а также официально уведомят об отказе от планов вступления 
в НАТО, с нашей стороны незамедлительно, буквально в ту же минуту, последует приказ 
прекратить огонь и начать переговоры. Повторю: мы это сделаем незамедлительно. 
Естественно, одновременно гарантируем беспрепятственный и безопасный отвод украинских 
частей и соединений", – указал президент РФ. 

Собственно, это уже мир. Мир как отсутствие боевых действий. Но Путин идет дальше. 
России нужна не приостановка огня, а окончательное завершение конфликта, цель – в этом. 

"Сегодня мы делаем еще одно конкретное, реальное мирное предложение. Если в Киеве 
и в западных столицах от него, как и прежде, также откажутся, то в конце концов это их дело, 
их политическая и моральная ответственность за продолжение кровопролития. Очевидно, 
реалии на земле, на линии боевого соприкосновения будут и дальше меняться не в пользу 
киевского режима. И условия для начала переговоров будут другими. Подчеркну главное: суть 
нашего предложения не в каком-то временном перемирии или приостановке огня, как этого 
хочет Запад, чтобы восстановить потери, перевооружить киевский режим, подготовить его к 
новому наступлению. Повторю: речь не о заморозке конфликта, а о его окончательном 
завершении", – подчеркнул глава российского государства. 

И вот на таких принципиальных условиях. 
"Повторю, наша принципиальная позиция следующая: нейтральный, внеблоковый, 

безъядерный статус Украины, ее демилитаризация и денацификация, тем более что с этими 
параметрами все в целом согласились еще в ходе стамбульских переговоров в 2022 году. 
Там и по демилитаризации все было понятно, все было прописано: количество того, сего, 
танков. Обо всем договорились. Безусловно, должны быть в полной мере обеспечены права, 
свободы и интересы русскоязычных граждан на Украине, признаны новые территориальные 
реалии, статус Крыма, Севастополя, Донецкой, Луганской народных республик, Херсонской и 
Запорожской областей как субъектов Российской Федерации. В дальнейшем все эти базовые 
и принципиальные положения должны быть зафиксированы в виде фундаментальных 
международных договоренностей. Естественно, это предполагает и отмену всех западных 
санкций против России", – обозначил Путин российскую позицию. 
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Интересно то, что Украина при этом сохраняется как самостоятельное 
государство, субъект международного права. Да, нейтральное государство – ну и прекрасно. 
Да, с некоторыми потерями, но еще хорошо отделалась после таких передряг, есть будущее. 
И главное – мир. 

Путин это и предлагает: "Считаю, что Россия предлагает вариант, который позволит 
реально завершить войну на Украине, то есть мы призываем к тому, чтобы перевернуть 
трагическую страницу истории и пусть трудно, постепенно, шаг за шагом, но начать 
восстанавливать отношения доверия и добрососедства между Россией и Украиной и в целом 
в Европе". 

Россия всегда хотела и сейчас хочет мира. Предложения серьезны и вытекают из всего 
предыдущего опыта нашего взаимодействия с Киевом, когда еще Украина была в составе 
СССР и в нее вкачали несоразмерно больше, чем в другие республики: от дорог, 
газопроводов и атомных станций до промышленности: металлургической, химической и 
аэрокосмической. Выйдя из СССР, Украина провозгласила нейтральный и безъядерный 
статус. Опять хорошо, дружим дальше. Россия продолжает экономическую кооперацию с 
Украиной и параллельно субсидирует ее прямо и косвенно на сотни миллиардов долларов. 
Запад совращает Киев майданами и посулами. Оранжевая революция и мягкий переворот 
через неконституционный третий тур президентских выборов в 2004-2005 годах. Дальше – 
больше: кровавый путч и узурпация власти ультранационалистами в феврале 2014-го. 
Американцы полностью в деле. Россия не вмешивается. Работает на мир, но нарывается на 
коварный обман. Путин рассказывает то, чего раньше не говорил. 

"Сегодня скажу больше, еще об одном важном факте, который тоже публично раньше не 
звучал, а именно: буквально в те же часы 21 февраля состоялся по инициативе американской 
стороны разговор с моим американским визави. Суть была в следующем: американский 
лидер недвусмысленно поддержал киевское соглашение власти и оппозиции. Более того, 
назвал его настоящим прорывом, шансом для украинского народа, чтобы вспыхнувшее 
насилие не перешло все мыслимые границы. И далее, в ходе разговоров нами совместно 
была фактически выработана следующая формула: Россия постарается убедить 
действовавшего тогда президента Украины вести себя максимально сдержанно, не 
использовать армию, правоохранительные органы против митингующих. А США, 
соответственно, так было сказано, призовут оппозицию, что, называется, к порядку, к 
освобождению административных зданий, к тому, чтобы улица успокоилась. Все это должно 
было создать условия для того, чтобы жизнь в стране вернулась в нормальное русло, в 
конституционно-правовое поле. И в целом мы договорились работать сообща во имя 
стабильной, мирной, нормально развивающейся Украины. Свое слово мы сдержали 
полностью. Тогдашний президент Украины Янукович, который на самом деле и не планировал 
использовать армию, тем не менее не сделал этого и, более того, даже дополнительные 
подразделения милиции из Киева вывел. А что западные коллеги? В ночь на 22 февраля и 
затем в течение всего наступившего дня, когда президент Янукович уехал в Харьков, где 
должен был пройти съезд депутатов юго-восточных областей Украины и Крыма, радикалы, 
несмотря на все договоренности и гарантии со стороны Запада, как Европы, так, как я сейчас 
сказал, и США, силой взяли контроль над зданием Рады, администрации президента, 
захватили правительство. И ни один гарант всех этих соглашений о политическом 
урегулировании: ни Соединенные Штаты, ни европейцы – палец о палец не ударили, чтобы 
исполнить свои обязательства, призвать оппозицию освободить захваченные 
административные объекты, отказаться от насилия. Видно, что такой ход событий их не 
только устраивал, похоже, что они и были авторами развития событий именно в таком ключе", 
– рассказал Владимир Путин. 

А дальше и началась эта самая война – агрессия против Донбасса, который не признал 
результаты кровавого госпереворота, война с танками и самолетами, артиллерией и 
карательными нацбатальонами. Именно эту войну Россия и мечтает прекратить. 

"На Западе сейчас постоянно звучит тезис, что Россия начала войну в рамках 
специальной военной операции, что она агрессор, поэтому в том числе по ее территории 
можно наносить удары с использованием западных систем вооружения. Украина якобы 
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защищается и может это сделать. Еще раз хочу подчеркнуть: Россия не начинала войну, 
это киевский режим, повторю, после того как жители части Украины в соответствии с 
международным правом объявили о своей независимости, начал боевые действия и 
продолжает их. Это и есть агрессия, если мы не признаем права этих народов, проживавших 
на этих территориях, объявить о своей независимости. А как же? А что тогда это? Это 
агрессия. И те, кто все прошедшие годы помогал военной машине киевского режима, это 
пособники агрессора", – подчеркнул Путин. 

Не мы вторглись с военной силой в Донбасс, но Россия, пока еще не вводя туда войска, 
помогла Донбассу отбросить ВСУ и поддержала мирные Минские соглашения. Как потом 
оказалось, единственная, кто сделал это искренне. Все остальные: и киевский режим, и 
Франция, и Германия – потом признались, что поддержали мирные соглашения в расчете 
бесстыдно выиграть время, чтобы возобновить войну. 

Параллельно США и НАТО осваивали территорию Украины, понимая, что Украину 
Россия точно миром им не отдаст. 

В декабре 2021-го Россия письменно предлагает Западу равную безопасность и отказ от 
приема Украины в НАТО. Ответ: "Нет". Обстрелы Донбасса нарастают. Новая война там 
буквально на носу. Минский процесс похоронен. Но и тогда Россия сделала шаг к миру. 

"Мы обратились к киевским властям с призывом вывести свои войска из Донбасса. Могу 
вам сказать: контакты были, мы сразу им сказали: "Войска убирайте оттуда, и все на этом 
закончится". Это предложение практически сразу было отвергнуто", – рассказал президент 
РФ. России ничего не остается, как 24 февраля 2022 года объявить о начале СВО. Быстро 
подошли к Киеву. И опять предложили мир через переговоры. 

"Наши соединения действительно стояли у Киева, и у военных ведомств, у силового 
блока были разные предложения по вариантам наших возможных дальнейших действий, но 
никакого политического решения о штурме трехмиллионного города, кто бы чего ни говорил и 
ни домысливал, не было. По сути, это было не что иное, как операция по принуждению 
украинского режима к миру. Войска там были для того, чтобы подтолкнуть украинскую сторону 
к переговорам, попытаться найти приемлемые решения и тем самым прекратить войну, 
развязанную Киевом против Донбасса еще в 2014 году, разрешить вопросы, представляющие 
угрозу для безопасности нашей страны, для безопасности России. Как ни странно, в 
результате действительно удалось выйти на договоренности, которые в принципе устраивали 
и Москву, и Киев. Эти договоренности были положены на бумагу и парафированы в Стамбуле 
главой украинской переговорной делегации. Значит, киевские власти устраивало такое 
решение вопроса", – отметил российский лидер. 

Путин все время возвращается к Стамбульским договоренностям. До выступления 
президента России в МИДе текст этого соглашения не был нигде опубликован, оставался 
секретным. Хотя Россия отправила его нашим тогдашним партнерам в Берлин и Париж. 

Но вот в моем распоряжении – как раз тот самый текст, который, как сказал Путин, был 
согласован и парафирован, то есть предварительно подписан, украинской стороной. 
Посмотрите на его объем – десятки страниц. Каждая статья подробно детализирована. 

Вот ключевая страница: на ней, рукописно, инициалы и фамилия главы украинской 
делегации господина Давида Арахамии. Именно так традиционно и маркируется – иногда 
даже просто инициалами – парафируемый документ. Переговорщик не имеет права ставить 
свою подпись под соглашением. Это прерогатива главы государства. Но предварительный 
знак согласия – таков. 

Понятно, что сейчас ситуация на фронте сильно изменилась. Отсюда и условия 
дальнейших договоренностей другие. Но тогда было так. 

"Документ назывался "Договор о постоянном нейтралитете и гарантиях безопасности 
Украины". Он носил компромиссный характер, но его ключевые пункты шли в русле наших 
принципиальных требований, решали задачи, которые были заявлены как основные даже при 
начале специальной военной операции. В том числе, как это ни покажется странным, 
обращаю внимание: по демилитаризации и денацификации Украины. И здесь нам также 
удалось найти сложные развязки. Они сложные, но они были найдены. А именно: имелось в 
виду, что будет принят украинский закон о запрете нацистской идеологии, любых ее 
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проявлений. Там все написано. Кроме того, Украина в обмен на международные гарантии 
безопасности ограничивала бы размер своих вооруженных сил, принимала обязательства не 
вступать в военные союзы, не разрешать у себя иностранные военные базы, не размещать их 
и контингенты, не проводить военные учения на своей территории. Все написано на бумаге", 
– еще раз повторил Путин. 

Со своей стороны, Россия тоже шла на компромиссы. 
"Мы, со своей стороны, тоже понимая озабоченность Украины, связанную с 

безопасностью, согласились с тем, что Украина, формально не вступая в НАТО, получила бы 
гарантии, практически аналогичные тем, которыми пользуются члены этого альянса. Для нас 
это было непростое решение, но мы признавали законность требований Украины об 
обеспечении ее безопасности и в принципе не возражали против предложенных Киевом 
формулировок. Это формулировки, предложенные Киевом, и мы в целом против них не 
возражали, понимая, что главное – остановить кровопролитие и войну на Донбассе", – указал 
глава российского государства. 

И ещё компромисс с нашей стороны. Не в коня корм. 
"29 марта 2022 года мы отвели свои войска от Киева, поскольку нас уверяли в том, что 

нужно создать необходимые условия для завершения политического переговорного процесса, 
для завершения этого процесса. И что нельзя одной из сторон подписывать такие 
соглашения, как говорили наши западные коллеги, "с пистолетом у виска". Хорошо, 
согласились и на это. Однако сразу же, на следующий день после отвода российских войск от 
Киева руководство Украины приостановило свое участие в переговорном процессе, устроив 
известную провокацию в Буче, и отказалось от подготовленного варианта договоренностей. 
Думаю, сегодня понятно, для чего нужна была эта грязная провокация – чтобы как-то 
объяснить отказ от тех результатов, которые были достигнуты в ходе переговоров. Путь к 
миру опять был отвергнут" – констатировал Путин. 

Тогда роковую роль сыграл британский премьер тех времен Борис Джонсон, что приехал 
в Киев в карикатурно длинном салатовом галстуке и буквально запретил Зеленскому любые 
соглашения с Россией, ибо потом, а надо воевать и Запад поможет, переговорные позиции 
для Украины станут куда лучше. Развод. Джонсона уж нет, как нет и упущенного мира. 

А вот еще одна мирная попытка России и еще один из вариантов компромисса, на 
который была готова пойти Россия. Путин рассказывает о приезде в Россию тогдашнего 
премьера Израиля Нафтали Беннета. 

"Сейчас хотел бы в этой аудитории, может быть, еще один эпизод предать гласности. 
Тоже об этом раньше публично не говорил, но некоторые из присутствующих знают об этом. 
После того как российская армия заняла часть Херсонской и Запорожской областей, свое 
посредничество в мирном завершении конфликта предложили многие западные политики. 
Один из них находился с рабочим визитом в Москве 5 марта 2022 года. И мы его 
посреднические усилия приняли, тем более что он в ходе беседы ссылался на то, что 
заручился поддержкой лидеров Германии и Франции, а также высокопоставленных 
представителей США. В ходе разговора наш зарубежный гость поинтересовался, 
любопытный эпизод, он сказал: "Если вы помогаете Донбассу, то почему российские войска 
находятся на юге Украины, включая Херсонскую и Запорожскую области?" Ответ с нашей 
стороны заключался в том, что таково было решение российского Генерального штаба по 
планированию операции. И сегодня добавлю, что замысел был в том, чтобы обойти часть 
укрепленных районов, которые за восемь лет построили украинские власти на Донбассе, 
прежде всего для освобождения Мариуполя. Тогда от зарубежного коллеги последовало 
уточнение, профессиональный человек, надо отдать должное: "Будут ли наши, российские 
войска оставаться в Херсонской и Запорожской областях, и что будет с этими регионами 
после достижения целей СВО?" На это ответил, что в целом не исключаю сохранения 
украинского суверенитета над этими территориями, однако при условии, что Россия будет 
иметь прочную сухопутную связь с Крымом. То есть Киев должен гарантировать так 
называемый сервитут – юридически оформленное право доступа России на Крымский 
полуостров через Херсонскую и Запорожскую области. Это важнейшее политическое 
решение. И конечно, естественно, в окончательном варианте оно принималось бы не 
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единолично, а только после консультаций с Советом безопасности, с другими 
структурами, конечно, после обсуждения с гражданами, общественностью нашей страны и 
прежде всего с жителями Херсонской и Запорожской областей. В конечном счете мы так и 
сделали: спросили мнение самих людей и провели референдумы. И поступили так, как 
решили люди, в том числе в Херсонской и Запорожской областях, в Донецкой и Луганской 
народных республиках", – подчеркнул президент РФ. 

Но это уже потом, после того, как и этот мирный план был отвергнут Киевом и теми, кто 
им рулит на Западе. Премьера Нафтали Беннета тогда в Киеве чуть ли не русским шпионом 
обозвали. 

Путин рассказал и об этом: "На тот момент, в марте 2022 года, партнер по переговорам 
сообщил, что в дальнейшем собирается направиться в Киев, чтобы продолжить разговор 
теперь уже с коллегами в украинской столице. Мы поприветствовали это, как и в целом 
попытки найти мирное урегулирование конфликта, потому что каждый день боевых действий 
означал новые жертвы и потери. Однако на Украине, как нам стало позднее известно, услуги 
западного посредника не приняли, а напротив, как нам стало известно, обвинили его в том, 
что он занимает пророссийские позиции, в достаточно жесткой форме, надо сказать. Но это 
уже детали. Теперь, как уже сказал, положение дел в корне изменилось". 

Так бывает: упущенные возможности упущены навсегда. 
Сейчас на столе новый российский мирный план. Как мы уже говорили, продукт 

скоропортящийся, поскольку ситуация развивается быстро и не в пользу бандеровского 
режима. Российское предложение пока еще свежо. И не стоит им пренебрегать – ведь это 
предложение при всей его жесткости может показаться сахарной ватой по сравнению со 
следующим. 

Вести 
 

Песков заявил об ухудшении положения Украины на фронте 
Нынешняя динамика на фронте демонстрирует ухудшение положения Украины, заявил 

пресс-секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 
"Каждый раз, когда Путин озвучивает мирные инициативы, когда предпринимаются 

попытки по выходу на политико-дипломатическое русло, существуют определенные условия 
на земле. Каждый раз они для Украины ухудшаются. Нынешняя динамика положения дел на 
фронтах отчетливо нам демонстрирует, что и дальше для украинцев она будет только 
ухудшаться", - сказал Песков в интервью журналисту "России-24" (ВГТРК) Павлу Зарубину, 
отрывок которого он опубликовал в своем телеграмм-канале. 

Представитель Кремля прокомментировал недавно озвученные предложения 
президента РФ Владимира Путина по урегулированию ситуации на Украине и возможный 
ответ президента Украины на них. 

"Зеленский приходил к власти под флагом мира, с намерением установить мир, спасти 
Украину. Он всегда говорил, что не держится за кресло. Он всегда говорил, что готов на все 
ради своей родины. Посмотрим, готов ли он на все, чтобы дальше не ухудшать ситуацию", - 
сказал Песков. 

"Наверное, политик который интересы родины ставит выше своих собственных и выше 
своих хозяев, задумался бы над таким предложением. Посмотрим, что будет", - добавил он. 

INTERFAX.RU 
 

Число стран, одобривших итоговый документ в Швейцарии, уменьшилось до 78 
Организаторы так называемого "саммита мира" в Бюргенштоке были вынуждены убрать 

из первоначально опубликованного ими списка сторонников принятого на форуме документа 
Ирак и Иорданию. 

Причины внесения в список таких изменений организаторы пока не объяснили, таким 
образом количество одобривших итоговое заявление стран сократилось с 80 до 78. 

Армения, Бахрейн, Бразилия, Ватикан, Ирак, Индия, Индонезия, Иордания, Колумбия, 
Ливия, Мексика, Объединенные Арабские Эмираты, Саудовская Аравия, Таиланд и ЮАР 
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отказались подписать итоговое коммюнике, в котором содержится требование передать 
суверенитет над ЗАЭС Украине. 

ТАСС напоминает, что многие страны вообще не участвовали в саммите, где Зеленский 
продвигал свою "формулу мира", поскольку организаторы не пригласили на мероприятие 
российскую сторону. 

Вести 
 

Доверие россиян к президенту Путину достигло 81,4% — ВЦИОМ 
На прямой вопрос Всероссийского центра изучения общественного мнения о доверии 

президенту России Владимиру Путину положительно ответили 81,4% респондентов, 
сообщает ВЦИОМ. 

«Показатель одобрения деятельности президента с 3 по 9 июня составил 78,7%. На 
прямой вопрос о доверии Путину положительно ответили 81,4% респондентов, увеличение 
составило 0,5 процентных пункта за неделю», — говорится в сообщении ВЦИОМ. 

Согласно опросам, уровень положительной оценки работы председателя правительства 
Михаила Мишустина и правительства России за последнюю неделю составили 54,7% и 53,2% 
соответственно. 

В свою очередь, результаты опроса Фонда Общественного мнения (ФОМ) 
свидетельствуют, что президенту доверяет 81% граждан страны. Также высок процент 
одобряющих работу главы государства — 82% граждан. 

РАПСИ 
 

«Единую Россию» ведут президентским курсом. Рейтинг главной партии должен 
превышать совокупный показатель остальных 

Лидер «Единой России» Дмитрий Медведев назначил на пост секретаря генсовета 
партии Владимира Якушева. Временно, потому что тот пока остается полпредом президента 
РФ в Уральском федеральном округе. Якушев занял место Андрея Турчака, получившего от 
Владимира Путина направление в Республику Алтай в качестве ее будущего главы. Кстати, 
Медведев заявил, что все перемещения согласованы с главой государства. Это возвращает к 
вопросу о том, провинился ли в чем-то Турчак или, напротив, получил повышение на 
перспективу. Между тем социологические службы продолжают отрыв рейтинга ЕР от 
показателей прочих думских партий, которые даже в сумме не приближаются к лидеру. То 
есть можно сказать, что единороссов ведут президентским курсом во всех смыслах, имея в 
виду партийный расклад, сложившийся в ходе мартовских выборов. 

В соответствии с уставом ЕР Якушев станет секретарем генсовета после проведения 
съезда и обновления состава самого этого генсовета. Такое решение Медведев принял после 
встречи на троих, считая экс-секретаря Турчака. При этом председатель ЕР показал, что 
кадровое назначение ему нравится: «У вас очень хорошая трудовая биография, биография 
на государственной службе. На этих позициях вы так или иначе соприкасались с партийной 
работой, поскольку «Единая России» является правящей партией. И без нее практически ни 
один вопрос в регионах, да и на федеральном уровне не решается». 

А еще Медведев заявил, что перед назначением Якушева вместо Турчака он, конечно, 
советовался не только с коллегами по партии, но и с президентом страны. Новый секретарь, в 
свою очередь, заметил, что с прежним давно знаком, совместная деятельность была 
постоянной, так что «преемственность будет сохранена». «Я со своей стороны всю 
необходимую поддержку не только в рамках передачи дел, но и сопровождения 
электорального периода текущего года готов оказывать ему в меру своих сил и 
возможностей», – подчеркнул уже Турчак. Врио встретился с сотрудниками аппарата партии и 
напомнил им указание президента: работать так, как «работают ребята на передовой»… 

 «Независимая газета» 
 

Мошенники начали применять новую схему обмана с посылкой из-за рубежа. Они 
представляются сотрудниками «Почты России» и пытаются получить доступ к «Госуслугам» 
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Телефонные мошенники начали использовать новый сценарий хищения 
средств, представляясь якобы сотрудниками «Почты России». Они сообщают о доставке 
посылки из-за рубежа, за которую нужно оплатить таможенный сбор. Об этом сообщил 
«Ведомостям» представитель платформы безопасности «Т-защита» (входит в «Т-банк», 
бывший «Тинькофф»). 

Для того чтобы отказаться от посылки, которую человек не заказывал, мошенники просят 
назвать код из sms. По их словам, это нужно, чтобы якобы подписать официальный отказ в 
базах почты, пояснил представитель платформы. «Ведомости» направили запрос в «Почту 
России». 

Цель мошеннической схемы – получить доступ к банковскому мобильному приложению 
или к учетной записи на портале «Госуслуги». В первом случае мошенники могут попробовать 
вывести средства, взять кредит или выполнить другие действия, рассказал он. 

Другой вариацией схемы, по его словам, является получение кода доступа к учетной 
записи на «Госуслугах», где мошенники собирают персональные данные клиента, чтобы 
позже использовать их для обмана. Например, применив сценарий, где клиент должен 
принять участие в расследовании мошенничества его банка. В этом случае злоумышленники 
сообщают, что его деньги в опасности и их необходимо перевести на безопасный счет. 

Чаще всего, получив доступ к учетной записи на портале «Госуслуги», мошенники 
пытаются оформить кредит в банках или микрокредит в микрофинансовых организациях. Они 
также могут запустить процесс перевыпуска eSim, пояснил «Ведомостям» представитель 
компании F.A.C.C.T. (бывшая Group-IB, специализируется на информационной безопасности). 

Использование названий государственных учреждений в мошеннических схемах в 
основном ориентировано на клиентов банков в возрасте: сначала это были «Госуслуги», 
затем Фонд соцстрахования и буквально на прошлых выходных была обнаружена новая 
схема с «Почтой России», пояснил представитель «Т-защиты». 

По данным ЦБ, злоумышленники в 2023 г. провели 1,17 млн успешных операций без 
согласия клиентов и похитили у граждан и бизнеса 15,8 млрд руб. Это на 33% больше по 
количеству и на 11,5% больше по объему, чем в 2022 г. При этом банкам удалось вернуть 
клиентам только 8,7% – почти 1,4 млрд руб. – от всего объема операций по переводу 
денежных средств, совершенных без согласия клиента. Для сравнения: в 2022 г. этот 
показатель составил 4,4%, или 618,4 млн руб… 

Ведомости 
 

6. Разное 
 
Взгляд на нас из Лондона 

Вот что пишет Александр о своем общении с англичанами в России: Так получилось, что 
я вчера общался с английскими двадцатилетними парнями, которые приехали в Россию в 
качестве туристов. Да так бывает. 

Поговорили мы около часа. Сказать, что я прослушал программу Владимира Соловьева, 
это не сказать ничего. Сразу хочу привести только цитаты. Повторюсь, ребята абсолютно 
нормальные, продвинутые, учатся в престижных университетах, не накачанные ни с той, ни с 
другой стороны пропагандой, говорили только о фактах. Итак, цитирую: 

"Александр, прежде всего, я бы попросил тебя не указывать наши имена, потому что 
если в Англии узнают всё то, что я сейчас скажу, у меня будут достаточно большие проблемы 
в университете". 

"Невероятное изумление вызвала атмосфера в России, из Англии нам кажется, что здесь 
Северная Корея, мрачная и неустроенная. А на сегодняшний момент Москва и Петербург - 
лучшие города мира с точки зрения инфраструктуры, ресторанов, отелей, безопасности, 
ухоженности музеев и цен за это всё. Также не могу не отметить очень улыбающиеся лица и 
доброжелательность, нам во всех местах, где узнавали, что мы иностранцы предлагали 
помощь, в барах хотели тут же налить что-нибудь, помогали объяснить дорогу и все очень 
тепло расположены". 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

13 

"Удивительная вещь - с кем бы я ни говорил в России, все довольны тем, что 
происходит, и рады, что они здесь живут. С кем бы ты ни поговорил дома, все недовольны 
тем, что происходит в Англии, и многие хотели бы оттуда уехать. Честно, я собираюсь жить 
либо в Дубае, либо в Москве, потому что та Англия, которая была раньше, она кончилась. У 
нас колоссальные проблемы с медицинским обслуживанием, больницы закрываются, у нас 
огромные проблемы с мигрантами и с безопасностью, с налогами и в общем-то с работой. Как 
мы до этого докатились, мы не можем понять". 

"Тема трансгендеров и ЛГБТ стала какой-то одержимостью. Сразу скажу, большинству 
населения не близки эти идеалы, но об этом запрещено говорить где-либо, не дай бог ты где-
то выступишь, что ты против идеи смены пола, то легко вылетишь с работы или с учёбы. 
Поэтому все молчат". 

"Английский флаг перестал иметь какое-то значение, потому что если ты проедешь по 
Лондону, то увидишь украинский или ЛГБТ флаги. Мы зачастую даже шутим в своей 
компании, что английский флаг можно заменить на половину украинского и половину ЛГБТ". 

«С Россией никто не хочет иметь конфликт. Более того все те, с кем я разговариваю 
понимают, что конфликт инспирирован как раз нами, и Россия как может защищает свои 
интересы. Все сразу вспоминают Карибский кризис, войну в Ираке и многие другие 
конфликты. Все понимают, что Запад кинет Украину как они кинули всех в Афганистане. 
Просто скажут, «ну извините, Россия оказалась сильнее, до свидания» 

"Вы будете смеяться, но самые популярные политические лидеры в Англии - это Путин и 
Си Цзиньпин, потому что они выглядят, как политики. Лидеры западного мира в большинстве 
случаев напоминают каких-то клоунов, как Джонсон, либо мажоров как Макрон. Про Америку я 
вообще молчу, в президенты баллотируются два старика. Многие говорят, что да, у Путина 
есть авторитарные черты, да, он служил в КГБ, но все уверены, что он как может защищает 
российские интересы, а не свои личные. И об этом тоже англичане говорят спокойно. Многие 
из моих друзей шутят, хорошо бы у нас в выборах участвовал Путин, было бы за кого 
голосовать". 

"Есть ли коррупция в Англии?! Ещё какая! Во время ковида Борис Джонсон раздавал 
направо и налево непонятные заказы, и сотни миллионов фунтов куда-то пропали. 

«Мы понимаем, что с военной точки зрения Англия сейчас не сможет себя защитить ни 
от кого» 

«Когда я узнал, что ты платишь как писатель 6% налогов (а я рассказал ребятам про ИП), 
я не мог поверить своим глазам! Ты просто не понимаешь, какие налоги у нас» 

«Демократии больше нет, мы не голосовали ни за блм, ни за лгбт, ни за войну с 
Россией» 

«Как можно быть такими идиотами, чтобы создать союз Китая, России, Ирана и 
арабского мира против Западной Европы и США. Мы же с вами так похожи» 

«У вас на всех церквях надпись Христос Воскресе, у нас бы обязательно начали 
возмущаться, что это обижает мусульман и сняли бы» 

«Мы не могли поверить, что все банковские услуги у вас в телефоне, равно как и тому 
что поезда приходят вовремя» 

«Когда началась война в Украине, мой преподаватель экономики сказал, что через две 
недели Россия свалится в средневековье. Прошло два года. В средневековье - мы, а Москва 
ушла от Лондона в будущее лет на десять» 

«Цените свою страну, вы не понимаете, как вам повезло» 
 

https://masterok.livejournal.c... 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.06.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 89,07 ▲ 0, 86 

EUR 95,15 ▲ 0, 32 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


